
 

ATTESTATION JUSTIFIANT LA PRÉSENCE SUR  L’AIRE POUR 
CAMPING-CAR 

Cette attestation ne se soustrait pas à l’attestation dérogatoire officielle. Cette attestation sera mise à disposition 
de l’ensemble des élus des communes. 

Je​ ​soussigné(e) 

Mme / M : ……………………………………………………………………………………………… 

Né(e) : …………………………………………………………………………………………………. 

Pouvant être contacté en cas d’évacuation : 

Au numéro de mobile : …………………………………………………….…………………………. 

A l’adresse e-mail :.................................................................................................................... 

Atteste sur l’honneur être propriétaire du camping-car immatriculé …………………………….. 
Atteste que mon véhicule appartient aux catégories M1(J) et de genre VASP(J.1) 
Atteste que je me contraints à stationner à au moins 6 mètres d’un autre véhicule 
 
Je certifie que mon stationnement est lié au motif (cocher la case) suivant : 

 Rapprochement du lieu d’exercice de l’activité professionnelle, lorsqu’ils sont 
indispensables à l’exercice d’activités ne pouvant être organisées sous forme de 
télétravail (sur justificatif permanent) ou déplacements professionnels ne pouvant 
être différés ; 

 Motif familial impérieux, pour l’assistance aux personnes vulnérables ou la garde  
d’enfants ; 

 Le camping-car constitue ma résidence principale ou mon domicile régulier actuel ; 
 
Je m’engage à évacuer l’aire en cas de fermeture administrative de celle-ci. 
Cette attestation est valable durant toute la période de confinement fixée par le 
gouvernement français. 

Pour faire valoir à qui de droit. 

Le…………………………………. 

A………………………………...... ​                                ​Signature​ :   

   

 

 

 



 
 

PRESENCE CERTIFICATE ON THE MOTORHOME AREA 

This certificate doesn’t escape the official derogatory attestation. This certificate will be made available to all 
officials of the municipalities. 

I, the undersigned: 

Mrs / Mr: ……………………………………………………………………………………….……… 

date of birth :…………………………………………………………………………………….……. 

in the event of an emergency can be reached, 

on mobile phone number: …………………………………………………………………...………. 

by e-mail:................................................................................................................................... 

certify on my honour that I am the owner of the registered motorhome: ……………....……….. 
certify that my vehicle belongs to category M1(J) and type VASP(J.1) 
certify that I will park at least 6 metres away from another vehicle 
 
I certify that I park for one of the following reasons (check the appropriate box): 

 Closeness to the place of exercise of the professional activity, when they are 
essential to the exercise of activities which cannot be organized in the form of 
telework (on permanent proof) or business trips that cannot be deferred; 

 Compelling family reasons such as assistance to vulnerable persons or childcare 

 I usually live in my motorhome 
 
I pledge to evacuate the area in the event of its administrative closure. 
This certificate is valid for the entire period of confinement set by the French government. 

For all due intents and purposes 

Date: …………………………………. 

Place: …………………..……..………​                        ​Signature: 

 

 


